

BALANCE DE SU GESTIÓN

Gobierno regional proyecta un 90% de ejecución del FNDR en su primer año

Al cumplirse un año de la gestión del gobernador Cristóbal Juliá, el GORE de Coquimbo destaca una cartera activa de 728 iniciativas, inversión en seguridad, vivienda y desarrollo productivo, y definió prioridades estratégicas para 2026 en las 15 comunas de la región.



Este 6 de enero, se cumplió un año desde que Cristóbal Juliá asumió el cargo de gobernador regional.

JAVIERA JERIA

La Serena

A un año de que Cristóbal Juliá asumiera el cargo de gobernador regional, su administración proyecta una ejecución del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) en torno al 90%, incluyendo 728 iniciativas activas, 11 líneas de financiamiento operativas y proyectos en ejecución en las 15 comunas de la región.

En este contexto, el gobernador destacó que "al cumplirse un año de gestión, el balance muestra una proyección de ejecución cercana al 90%, con una cartera activa y proyectos en marcha en todas las comunas. El foco ha estado en ordenar la planificación, dar continuidad a la inversión regional y asegurar que los recursos FNDR se ejecuten dentro del período presupuestario", agregando que "el trabajo con el Consejo Regional ha sido clave para priorizar carteras y avanzar en áreas relevantes para la región, a pesar de las restricciones desde el nivel central".

Por su parte, Max Aguirre, presidente de la comisión de Presupuesto, Inversión y Control de Gestión, afirmó que 2025 "fue un año complejo, marcado por la necesidad de recomponer confianzas entre el Consejo Regional y el gobernador, tras una administración anterior que dificultó el trabajo conjunto. Además, enfrentamos trabas a nivel central que afectaron la ejecución presupuestaria y retrasaron proyectos".

INVERSIÓN EN SEGURIDAD

De cara a 2026, el consejero señaló que el foco debe estar "en reforzar la seguridad, enfrentar la crisis hídrica —especialmente en Limarí y Elqui— y destinar iniciativas emblemáticas como el Parque Oasis de Andacollo y el estadio de Canela".

Precisamente, respecto a seguridad pública, se ejecutaron y tramitaron iniciativas por más de \$16 mil millones, incluyendo el proyecto CAMCOPTER (\$11.195 millones), la reposición de vehículos policiales (\$3.561 millones), equipamiento para la PDI (\$1.131 millones) y la conservación del edificio BICRIM de Los Vilos (\$477 millones).

Se destinaron, además, más de \$18 mil millones a Bomberos, financiando infraestructura de cuarteles y reposición de carros multipropósito con cobertura regional. A ello se suma el Fondo de Seguridad Ciudadana 2025, que financió 148 proyectos por \$967 millones orientados a prevención comunitaria.

Durante este período, el CORE aprobó además, carteras estratégicas en salud, vivienda, cultura, desarrollo productivo e infraestructura social, asignando recursos FNDR a proyectos comunales y regionales.

Para el consejero regional por Choapa, Ángel González, un hecho destacable durante el año pasado, fue la firma y renovación de convenios clave con servicios públicos, "que han permitido avanzar en salud, conectividad rural,

emprendimiento y recuperación de espacios públicos, especialmente en la provincia del Choapa. La entrega de ambulancias, los convenios GORE-MOP y GORE-SERCOTEC, junto a los proyectos FRIL y la alta participación de organizaciones comunitarias, reflejan una gestión con impacto directo".

Para 2026, en tanto, los grandes desafíos a su juicio, son concretar el Liceo Politécnico del Choapa, avanzar en el nuevo hospital provincial y ejecutar proyectos sanitarios y de alcantarillado.

OTRAS PARTIDAS

En ciencia, innovación y desarrollo productivo, por su parte, se reactivaron 27 iniciativas por \$3.895 millones y se adjudicaron 32 nuevos proyectos por \$5.913 millones, beneficiando a universidades y centros de investigación. Además, se ejecutaron proyectos ANID y se instaló el Comité de Desarrollo Productivo Regional, financiando 395 iniciativas en las 15 comunas.

La agenda de reactivación económica consideró además, convenios con SERCOTEC, CORFO, INDESPA, la Comisión Nacional de Riego y la Subsecretaría de Minería, movilizando más de \$25 mil millones en apoyo a pymes y sectores productivos.

En cultura y patrimonio, se financiaron 190 proyectos por \$2.341 millones, junto a las actividades por

los 80 años del Premio Nobel de Gabriela Mistral y la reactivación de inversiones patrimoniales relevantes.

En vivienda y ciudad, se ejecutó el Plan de Emergencia Habitacional por \$21.556 millones, junto a un aporte adicional superior a \$5.000 millones para proyectos DS 49, beneficiando a más de 400 familias, además de recursos FRIL, electrificación rural y electromovilidad.

INICIATIVAS DE PRIMER ORDEN

Según la consejera regional, Ximena Ampuero, presidenta de la comisión de Fomento Productivo, Ciencia, Tecnología e Innovación, durante el año pasado "logramos destinar proyectos clave para la región, como la inversión cercana a \$2.900 millones para fortalecer la producción de uva pisquera de pequeños agricultores, el mayor apoyo histórico a deportistas de alto rendimiento, avances en veranadas y los primeros avances del Politécnico de Illapel. Además, aprobamos cerca de \$12 mil millones en vivienda para las tres provincias. Para 2026, el foco estará en reducir listas de espera, fortalecer el fomento productivo junto a municipios, abrir mercados para emprendedores y avanzar en obras relevantes como estadios, alcantarillados y proyectos culturales".

Durante este último año también se desarrollaron inversiones en salud, educación y deporte, con financiamiento en hospitales estratégicos, infraestructura educacional y 208 proyectos deportivos.

En integración regional e internacional, se realizaron misiones político-comerciales, acciones vinculadas al Corredor Bioceánico Central y gestiones asociadas al puerto de Coquimbo como infraestructura estratégica.

LO QUE SE VIENE

De cara a este año, el gobierno regional priorizará la ejecución de una serie de proyectos estratégicos como el Mercado del Mar y el Paseo Costero en Coquimbo; el Teatro Regional, el Planetario y la Avenida del Mar en La Serena; nuevos estadios, alcantarillados y edificios consistoriales en Vicuña y Paihuano; equipamiento de salud, cultura y espacios públicos en Ovalle, además de obras educativas, deportivas, sanitarias y de conectividad en comunas de Limarí y Choapa.